

H24.8.11

# 多様化する在宅療養の場



**長尾和宏 (ながお・かずひろ)**  
東京医大卒業後、大阪大第二内科入局。平成7年、尼崎市で「長尾クリニック」を開業。外来診療から在宅医療まで“人を診る”総合診療を目指す。医学博士。労働衛生コンサルタント。関西国際大学客員教授。54歳。ブログ(<http://www.nagaoclinic.or.jp/doctordblog/nagao/>)が好評。

利点は、24時間にわたってヘルパーが見守りをしてくれました。

在宅療養の場と介護について考えてみましょう。都市部では、住み慣れたわが家以外に高齢者用の集合住宅があちこちに建設されています。これまで「高専賃（高齢者専用賃貸住宅）」と呼ばれていたものが、今年4月からは「サービス付き高齢者向

## 仕事を続けながらの在宅介護

ぶつが多いようです。在宅

療養期間は、末期がんの場合、平均1カ月半です。末期がんの在宅看取り率が当院などの場合、9割と高いのは介護時間が短いからでしょう。

誤解を恐れずに言うならば、あつという間に終わるのが、末期がんの在宅療養。一方、短期間では終わらないのが、「非がん」の在宅療養です。認知症や神経難病、脳卒中後遺症などの療養期間は多

くいう選択肢もあります。

時々「親の介護のために会社を退職しました」と言われる方がいて、驚きます。仕事と介護をどう両立させるか？

これは50代の人の2割が直面している問題であるそうです。実は私もその一人です。最近の企業の中には、介護休業・休暇や短時間勤務など、会社独自の介護支援制度を設けるところが増えてきました。

私が診ている在宅患者の家族にも大きな介護負担があります。そのため最近、「つどい場さくらちゃん」のような介護者を支えるNPO法人の活動が全国的に注目されています。また、施設に入所して、時々自宅に外泊するという「逆ショートステイ」でされば介護保険申請時の介護意見書は、在宅主治医に

お願いしてください。そのほうが認定作業はスムーズに運

んでいます。また、施設に入所して、時々自宅に外泊する

企業にとっても、親の介護を理由に貴重な人材を失ったくないという考え方広がっています。いまや年老いた親の介護は、子育てと違い日本人のだれもが直面する問題であるという認識になりつつあります。

私が診ている在宅患者のケ

夕方に帰宅後、親の世話をし

ている人が何人かいます。ま

たデイサービスから帰つてく

る夕方の時間帯に合わせて、

会社から帰宅される人も。

私は診ている在宅患者のケ

夕方に帰宅後、親の世話をし

ている人が何人かいます。ま

たデイサービスから帰つてく

る夕方の時間帯に合わせて、

会社から帰宅される人も。

私が診ている在宅患者のケ

夕方に帰宅後、親の世話をし

ている人が何人かいます。ま

たデイサービスから帰つてく

る夕方の時間帯に合わせて、

会社から帰